

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid 8 rs., Provincias 10 Ultr. y Estran. 24
Las suscripciones y anuncios se admiten en la
Administración, calle del Rubio, núm. 28.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid, ó envián-
dolo en metálico, libranza ó sellos del correo á
la Administración, calle del Rubio, número 28,
que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XVIII. NUM. 2.746 DE LA NOCHE.

MADRID, DOMINGO 27 DE AGOSTO DE 1865

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 28

PRIMERA EDICION.

Anoche recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de nuestro servicio particular.

Bermeo, 26.

SS. MM. Llegaron felizmente á esta á las tres y media de la tarde, y marcharon á Zaráuz á las seis y media. El entusiasmo con que han sido recibidos es indescriptible. Los reyes han estado muy complacidos.

A las nueve de la noche de ayer llegó á Madrid el ministro de Ultramar, señor Cánovas del Castillo, con su señora. Los esperaban en la estación el subsecretario de su departamento, varios empleados del mismo y otras varias personas.

La Soberanía Nacional publicó anoche el esperado artículo explicando el sentido de una refrenda que los redactores de La Iberia consideraban ofensiva á su dignidad. Este artículo, firmado por don Servando Ruiz Gomez, director interino de nuestro colega, empieza con las dos declaraciones siguientes:

«Primera. Ausente de España el señor D. Angel Fernandez de los Rios, director de este periódico, queda en completa libertad de aceptar ó rechazar lo que ya ha escrito y lo que en adelante escribiere en sus contestaciones con La Iberia el firmante de este artículo.

Segundo. Las palabras que han herido la excesiva susceptibilidad de los redactores de La Iberia, «mucho hemos callado y mucho podríamos decir», no envuelven ninguna acusacion contra sus cualidades personales ni contra su conducta pública y privada.

Se refieren única y exclusivamente á consideraciones políticas.»

Este artículo contiene más adelante una declaración importantísima, que sin duda ya á ser objeto de una polémica cuya trascendencia para el partido progresista en las circunstancias actuales nadie puede desconocer. Dice así nuestro colega:

«Conocidas son de todos las manifestaciones de nuestro comité central, único órgano legítimo del partido desde que se abstuvo de concurrir al Parlamento; y La Iberia conoce otras hechas en el mismo comité para suplir el silencio é interpretar genuinamente las palabras que por ciertas consideraciones no

podian ser tan claras y explícitas como todos hubiéramos deseado.

«Mas en medio de esta firme resolución y de este feliz acuerdo del partido, venia á oscurecer tan clara situación el recelo de que el miembro más importante de él no pensara del mismo modo.

Presindiendo de lo que se decía de ciertos hombres más ó menos importantes; presindiendo de las sospechas y presunciones que corrían de boca en boca, sobre si estaban ó no enteramente conformes con todas las aspiraciones del partido, porque todo esto no salia á plaza, no podia ni p-ede prescindirse de lo que en la cuestión más capital pensara el hombre que por su posición y su popularidad debe ser considerado como el primero del partido progresista.

De tanta trascendencia, de tanta gravedad era este punto, que forzosamente habia de ocuparse en él toda la imprenta. Sus palabras, sus frases, sus cartas, sus arengas, sus manifestaciones y sus actos, todo ha sido comentado en mil diferentes ocasiones y en opuestos sentidos.

Nosotros sabíamos la verdad, nosotros sabíamos á qué atenernos en medio de la confusión y oscuridad que reinaba sobre las verdaderas opiniones de ese personaje; y sin embargo callábamos.

Pero La Iberia no callaba. La Iberia sostenia constantemente que no habia la menor disidencia, que estaba enteramente conforme con todos los fines y propósitos del partido, y comentaba las palabras, y explicaba los hechos, y desmentaba á todos, y á todos combatía en este terreno con la energía propia de sus redactores.

Y nosotros, que podíamos haber sostenido lo contrario, seguíamos callando.

Y llegó el teson con que La Iberia sostenia esta causa, hasta el punto de negar la existencia de una carta muy contraria por cierto á las ideas atribuidas al personaje en cuestión; y nosotros, que la habíamos visto con nuestros propios ojos, seguíamos callando.

No dudamos del patriótico objeto que en esto llevaba La Iberia; ni deja de ser meritorio nuestro silencio cuando creáramos útil el descubrimiento de la verdad y callábamos por no aparecer discordes con nuestros amigos.»

Mas adelante añade:

«No acusamos, ni mucho menos condenamos á La Iberia. Hay mas; creemos que siempre ha seguido los impulsos

del mas acendrado patriotismo, y aun adivinamos los motivos, y por consiguiente la respuesta que nos dará en cuanto al origen de su conducta en cierta cuestion. «Cuando yo afirmaba, no dirá, que tal personaje profesaba tales opiniones, lo creía así; y si no lo creía, convenia hacerlo creer, para no privar al partido de tan poderoso apoyo. Ganabamos mucho en ello, perdíamos mucho en lo contrario.»

La Soberanía Nacional censura por fin á La Iberia, que cuando circulan rumores de que el duque de la Victoria va á ser llamado al poder, y cuando se dice que la reina madre ha convencido á su hija que el afianzamiento de su dinastía exige que sea llamado al poder el duque de la Victoria, La Iberia presente á la corte el alegre cuadro de las ovaciones que la esperan, y haga en seguida alguna declaración que no está conforme con los acuerdos públicos y privados del comité central.

Anoche recibimos de la Agencia Peninsular el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Lisboa, 26.

Un periódico del gobierno afirma que el reconocimiento del reino de Italia por España, eses debido á los consejos del ministro Sr. Avila al ministro español.

Hoy que la enfermedad que ataca á los viñedos, se ha desarrollado, no solo en la provincia de Madrid sino en otras muchas, y especialmente en Andalucía, recomendamos á los cosecheros el tratado publicado por el cultivador D. Juan Ruiz, tanto mas cuanto que sus reflexiones para preservar el fruto de los estragos que causa el oidium, son hijas de la práctica justificada por los ensayos que viene verificando hace ocho años en su gran posesion de Leganés.

La Regeneracion publicó anteanoche una carta de un sacerdote de Sevilla, en que asegura que cierto agente de Madrid le escribió haciéndole perder las esperanzas de que se llevase á cabo un expediente de liquidacion si no votaba en favor del gobierno.

En el supuesto, que creemos de buena fe, de que la carta sea cierta, esto no querrá decir sino que se ha querido abusar de la credulidad de ese sacerdote y que el agente ha cometido un abuso in-

calificable, que pudiera ocasionarle un disgusto. Nosotros podemos desmentir del modo más terminante las calumniosas indicaciones del tal agente, y damos al mismo tiempo un amistoso aviso á cuantas personas se hallen en el caso del sacerdote á quien nos referimos, para que no se dejen engañar por algun petardista.

La Verdad tiene entendido que el señor Alonso Martinez, con presencia de los antecedentes que obran sobre la materia en la direccion del ramo, confecciona y prepara un proyecto de ley, que presentará inmediatamente á las Cortes, reformando y aclarando las leyes de 1.º de mayo de 1835 y 11 de julio de 1836, especialmente la primera, en lo que se refiere á concesiones á los pueblos de terrenos de aprovechamiento comun y dehesas boyales.

Los bienes concedidos á los pueblos por este concepto, añade dicho periódico, escuden de más de 2.000 millones: solo en la provincia de Madrid, que no es la más importante por su estension ni por la riqueza de sus predios, se han exceptuado más de 600 millones, y lo peor de todo es, que al privarse el Estado de esta inmensa masa de bienes, no por eso ha fomentado los intereses de los pueblos en general, pues se observa con escándalo que son muy pocos, muy contados los ayuntamientos que consagran al objeto referido los predios exceptuados.

Anoche recibimos de la Agencia Eava los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 26.

El periódico titulado «Memorial Diplomatique» anuncia que se han entablado negociaciones en Salzburgo referentes á la reforma de la constitucion militar alemana á fin de concentrar mas el Austria y la Prusia todas las fuerzas militares de la confederacion germanica.

Roma, 23.

Se asegura que el cardenal Meglia reemplazará al cardenal Ledochwiski en la nunciatura de Bruselas.

Dice La Corona de Barcelona:

«Sabemos positivamente que el dia 4 de setiembre próximo se verificará un nuevo sorteo para la amortizacion de billetes de calderilla catalana en cantidad de unos 6.000.000 de rs. efectivos. Muy en

brave se publicarán los oportunos anuncios. Dáse asimismo por seguro que en un breve plazo quedará amortizada toda la cantidad restante, para lo cual se activan los medios que han de dar por resultado el complemento de tan importante operacion.»

El dia 23 del actual á las diez de la noche ocurrió un incendio de bastantes proporciones en la casa núm 10 de la calle Verde, de Sevilla. Esta casa estaba ocupada por varios vecinos, y en ella habia un taller de dorador en el cual se advertieron las llamas. Estas se propagaron rápidamente merced al mucho combustible en que hicieron presa, y sus estragos hubieran sido mayores á no ser por la decision con que trabajaron todos sacando gran cantidad de madera, muebles y ropas. En el momento de darse la voz de fuego, se presentó el sereno de la demarcacion, y con otros compañeros y vecinos sacaron de la casa incendiada á un enfermo de gravedad, trasladándole á otra de la de Archeros.

El comandante de municipales, que llegó á la sazón, y tres paisanos que le auxiliaron, rompieron la puerta de la casa inmediata, que estaba cerrada, encontrándose dentro dos niños, un anciano y una anciana baldada, próximos á morir asfixiados por el humo que invadía las habitaciones, si es que los respetaban las llamas, que ya dominaban los tejados. Con celeridad laudable se presentaron asimismo el comandante de serenos, varios señores cadetes y muchos vecinos, que trabajaron con incansable celo y no poco riesgo en salvar multitud de muebles y efectos.

Concurrió el señor alcalde-corregidor, tenientes de alcalde, regidores del municipio, inspector del distrito, los arquitectos Sres. Alvarez y Talavera, que estuvieron acertados en sus disposiciones, y otros funcionarios cuyos nombres seria prolijo enumerar.

Con el auxilio de las bombas del municipio, de la compañía de seguros y del ferro-carril de Cádiz, se dominó el incendio, quedando aislado á las doce y estinguído á las tres. A las cinco de la mañana recogieron los vecinos los muebles que estaban esparcidos en las calles inmediatas, siendo de advertir que no faltó ni la cosa mas insignificante. Los serenos condujeron á la casilla un individuo que sacó algun dinero de un chaleco.

tante lindo, acababa de pasar junto á ella al galope de caza.

—¿Qué tienes? exclamó Valbonne, que vió á su hija volverse sobre la silla para mirar al ginetete.

—¿Has visto á ese joven?

—Sí, ¿lo conoces?

—No; pero tiene una semejanza extraordinaria con...

—¿Con quién?

—Con aquel otro joven á quien hemos debido la vida, tu sabes, al volver de las carreras de la Muhe.

—Pero aquel de quien hablas tenia un aire bastante comun... mientras que ese está bien vestido; dijo M. de Valbonne. Solo que no sabe montar á caballo.

Esta observacion de su padre hizo hacer á Melania una mueca, pero no respondió nada.

—Galla, y á propósito, prosiguió M. de Valbonne que habia vuelto evidentemente á ser invadido por serias reflexiones, de las que queria distraerse, ¿qué habrá sido de ese muchacho? Tu has querido hacer con él un curso de caballeria femenina, impidiéndole aceptase una gratificacion...

—¡Oh, papá! dijo Melania en tono de reproche.

—Pero el banquero no penetró el sentido de esta esclamacion, y continuó:

—Le invitaste con mucha gracia á venir á buscar tus cumplimientos, y no ha venido.

—No se habrá atrevido...

Y para cortar esta conversacion, que la enfadaba á Melania, dió un latigazo á Miss Aurora, que se puso á caracolear y acabó por tomar el galope.

M. de Valbonne siguió á su hija. Entre el lago y la plazoleta de los Campos Eliseos, padre é hija no cruzaron sino algunas palabras insignificantes.

Llegados á la plazoleta, Melania tuvo el capricho de entrar en su carruaje.

—¿Qué le quieres á Binder? preguntó el banquero.

—Quería ver sus cosas para el campo, respondió Melania.

Binder habia salido al dintel de su puerta y saludaba á la señorita del Valbonne, como se saluda á la reunion de la belleza, de la fortuna, y de la cuna.

—Señor Binder, dijo la joven, acariciando el cuello de su montura, deberia Vd. hacerme un cesto del que yo le daría los dibujos.

—En mucho gusto, señorita, respondió Binder.

Y luego añadió sonriendo:

—La marquesa de Alvarez, me encargará uno igual.

—¡Ah! es cierto, dijo Melania. Esa pobre marquesa trata de imitarme en todo.

—Y, añadió Binder, parece que no es ella la única, al menos en lo que me concierne.

—¿Qué quiere Vd. decir, Binder? preguntó Melania. Acaso mi cupé ha hecho fortuna.

—He fabricado ya tres, señorita.

—¿Y desde cuándo?

—La semana pasada.

—¿Para quién?

—¡Ah! eso es lo que no puedo decir, respondió el fabricante. Me lo han pagado adelantado y han venido á buscarlo.

Melania no prestó ninguna importancia á esta revelacion de Binder; y tomó con su padre el camino de la Calzada de Antin.

Mr. de Valbonne echó pié á tierra con cierta precipitacion, y se dirigió á su oficina, sin subir á su cuarto.

—Y bien, ¿qué tenemos? dijo á su cajero.

—Lord Evil ha sido pagado, respondió Legrand.

—¿Por qué suma ha vendido Vd. títulos?

—Por quinientos mil francos.

M. de Valbonne consultó su memorandum é hizo esta reflexion:

—Los caminos de... están en baja de doscientos cuarenta francos sobre el precio de compra.

—Doscientos sesenta en la Bolsa de hoy, dijo el cajero.

—¿Cómo, han bajado aun veinte francos!

—Sí.

—¿Cuánto perdemos?

—Algo mas de trescientos mil francos.

La frente de M. de Valbonne se arrugó.

—Legrand, esta baja formidable no puede durar. Es preciso comprar.

—Pero señor, dijo el cajero, cuya voz temblaba ligeramente, la guerra es inminente.

—No creo en la guerra antes de tres semanas.

—Sin embargo...

Mr. de Valbonne dió una patada y prosiguió:

—No, no lo creo.

—Señor, replicó el cajero con emocion, pienso que haríamos bien en dete-

en que te ha presentado la señora de Mirail, como uno de sus primos de provincia, no temes el encontrar algun día...

—¿A quién?

—A... é la...

—¿A la señorita de Valbonne?

—Sí.

A este nombre, que llegó hasta él, Morlux, tembló de piés á cabeza.

—¡Oh! ¡oh! murmuró, justo se va complicando!

—¡Ah! ¡con que ama á una mujer, y esta mujer es Melania! Decididamente, terminó el vengativo breton, empieza á creer que mi venganza será terrible.

XVI.

Un espléndido rayo de sol alumbraba á Paris en la mañana en que comienza este capítulo.

La capital tenia un aire de fiesta.

La primavera, esa estacion que los poetas han cantado en todos tiempos y edades, se parece un poco á esas comedias que no son verdaderas sino sobre ciertos escenarior, y que degeneran en parodias en todos los demás.

Si el medio-mundo no es verosímil é interesante sino en el teatro del gimnasio, la primavera tampoco es verdadera y seductora sino en Paris.

Las provincias no tienen aun, en el mes de abril, sino árboles sin hojas, prados sin verdura y casas que hacen titilar.

Pero Paris ofrece, en el mes de abril, su bosque de Boulogne, que está lleno de follage como una foresta virgen, y sus castaños de las Tullerías florecidos desde hace veinte dias.

Los Campos Eliseos están cubiertos, desde las ocho de la mañana, de fogosos corceles que doman los picadores, de ginetes que van á Madrid y de mujeres de doble suspension (1) y ocho resortes que toman lecciones de guiar.

Aquella mañana dijimos ya, que el sol alegraba á Paris y que el cielo no estaba cubierto de una nube.

La señorita Melania de Valbonne acababa su tocado matutal, un tocado de amazona.

—Mariquita, dijo á su doncella, avise Vd. á papa; estoy lista.

Y principió á ponerse los guantes.

(1) Alusion á los coches de Injo que usan las mujeres parisienses.

(N. del T.)

Pero apenas Mariquita hubo dejado el tocador, cuando Melania corrió á abrir la ventana y salió al balcon.

El ramo de violetas cotidiano se encontraba en su sitio.

Melania se apoderó de él, lo llevó furtivamente á sus labios y lo deslizo en su corsé.

—¿Qué singular misterio! murmuró. ¿De dónde viene este ramillete? ¿quién me lo envia? Oliverio me ha afirmado sin embargo, que no podia ser M. Morlux...

A este nombre de Oliverio que sonó un momento en sus labios la señorita de Valbonne se quedó pensativa.

—¿Por qué no viene mas á verme? se preguntó. Ha mas de ocho dias que no le he visto... Debe estar en Paris sin embargo...

Y continuando en su preocupacion, Melania añadió:

—Es preciso sin embargo que sepa de donde viene este ramo. Acabaré por perder la cabeza; y yo no puedo ni interrogar, ni espiar... pero Oliverio es tan buen muchacho que se encargará de hacerlo por mí.

Y Melania cerró el balcon y vino á sentarse á su pupitre.

Tomó la pluma y escribió esta sola linea:

«Mi querido Oliverio, venga Vd. á verme.»

MELANIA.

Mientras colocaba esta esquila bajo sobre, entró M. de Valbonne.

El grave banquero, el hombre preocupado que tenia sumas considerables comprometidas en mas de una operacion aventurada, se volvia risueño y sosegado así que se encontraba en presencia de su hija.

La frente candida de Melania era para el banquero como un rayo inefable de sol, que disipaba al punto las tinieblas y las nubes de su alma.

—Buenos dias, papita, dijo la joven; ¿con qué eres tan bueno que te sustraes esta mañana á tus ocupaciones de banquero para acompañarme?

—Mi mas seria ocupacion, por no decir la única, es, señorita, el cumplir todas las voluntades de Vd., el prevenir todos sus caprichos; no tiene Vd. pues por qué estrañar que cese de ser emborrona papel durante algunas horas.

Y M. Valbonnete de Valbonne, después de haber pronunciado este large

SEGUNDA EDICION.

La Gaceta de hoy no publica real decreto alguno de interés general.

Hoy publica la Gaceta en su parte oficial la siguiente nota del ministerio de Hacienda:

«El vicario capitular Sede vacante de la diócesis de Segorbe, por acta fecha 23 del actual, ha hecho cesion canónica al Estado de los bienes del clero de la diócesis referida, cumpliendo lo estipulado en el convenio adicional al Concordato de 1851.»

S. M. la Reina se ha dignado conceder el *Regium exequetur* á Mr. W. Nicolaysen y á D. Juan Antonio Duarte, nombrados el primero cónsul de Bélgica en Bilbao, y el segundo vicecónsul de Hamburgo en Algeciras.

Durante la segunda semana del mes actual ingresaron en la caja general de Depósitos 2.897.423 escudos 363 milésimas, y se devolvieron 3.043.864.717.

Por despachos telegráficos recibidos en Madrid, se sabe que ayer ha llovido en Avila, Burgos, Logroño, Segovia, Sevilla, Toledo y Vitoria.

Por el ministerio de Marina se han adoptado las siguientes resoluciones:

Nombrando ayudante del tercer batallón de infantería de Marina al teniente D. Manuel Sanchez Rojo.

Concediendo dos meses de licencia al alférez de navío D. Juan Moreno de Guerra y Croquer.

Disponiendo que el alférez de navío D. Luis de Cepeda y Granados quede asignado á la comandancia del tercer navío de Barcelona por el término de seis meses.

Concediendo al guardia marina de segunda clase D. Emilio Barzanallana, autorización para que por tiempo indefinido atienda al restablecimiento de su salud.

Idem cuatro meses de licencia al capitán de navío D. Rafael Ramos Izquierdo.

Idem dos al jefe de igual graduacion D. José Maldonado y Barrera.

Nombrando ayudante del distrito de Fuengirola al alférez de navío graduado D. Pedro Barceló.

Concediendo la pensión de un escudo 765 milésimas mensuales á Clara Eugenia Isabel Gomez, como hija del soldado que fué Silverio.

Disponiendo que las goletas *Ligera* y *Favorita* pasen á incorporarse á las fuerzas navales del apostadero de la Habana.

Tenemos entendido, dice *El Restaurador Farmacéutico*, que trata de llevarse á cabo la creación de una oficina central

para la elaboración de los medicamentos que se consumen en los hospitales militares.

Hoy publica la Gaceta las resoluciones adoptadas en el mes de julio anterior por el ministerio de Estado, relativas al personal dependiente de dicho ministerio.

Pasado mañana, á las nueve de la noche, se celebrará junta general de socios, extraordinaria, en *El Fomento de las Artes*, para nombrar los individuos que han de ejercer los cargos que hay ya antes, y para discutir el proyecto presentado por la directiva, tomado en consideración por la junta general del 21, en la parte relativa á la enseñanza de la sociedad.

La *Iberia* copia hoy el artículo que publicó anoche *La Soberanía Nacional*, y reconoce que en él hay algunas acusaciones al duque de la Victoria y á *La Iberia* por haber defendido á dicho hombre político, si bien salvando completamente sus intenciones.

La *Iberia* promete contestar á este artículo en uno de sus números inmediatos.

El rey de Prusia ha debido llegar á Munich, donde tenia pensamiento de detenerse 24 horas, durante las cuales visitaría al rey de Sajonia en su palacio de Possenhofen.

El duque de Augustenburgo se encuentra en este momento en Kiel, donde conferencia con sus partidarios. Está decidido á dirigir una protesta á la Dieta germánica contra el mantenimiento del *condominium* en los ducados.

Cuatro son ya los Estados de segundo orden de Alemania que han contestado favorablemente á la proposición del gobierno prusiano de ajustar un tratado de comercio con Italia.

Escriben de Berlin que la comisión nombrada para dar dictamen sobre la resolución legal de la cuestión obrera ha comenzado sus trabajos el día 22. No se cree que estos trabajos den gran resultado. El gobierno ha resucitado estas cuestiones para halagar á las clases trabajadoras y separarlas del camino de la oposición, pero en realidad no hay intención de efectuar ninguna reforma seria.

Los periódicos ingleses se muestran alarmados por las operaciones del ejército ruso en el Asia central. Dicen que el gobierno de la Gran-Bretaña ha pedido esplicaciones al gabinete de San Petersburgo.

Un periódico prusiano, la *Correspondencia provincial*, da nuevos detalles sobre el convenio ajustado en Salzburgo entre los soberanos de Austria y Prusia.

Además de los artículos de este con-

venio que hemos dado ya á conocer á nuestros lectores hay los siguientes. Ambos soberanos propondrán á la Dieta el establecimiento de una flota alemana con Kiel por puerto federal. Prusia ejercerá la dirección de la policía en el puerto de Kiel.

Prusia queda autorizada para construir en dicho puerto las fortificaciones que se crean necesarias para ocuparlo y velar por su defensa. Las dos grandes potencias alemanas propondrán á la Dieta elevar á Rendsburgo al rango de fortaleza federal. Esta plaza conservará hasta entonces una guarnición mixta cuyo mando alternará anualmente entre Austria y Prusia.

Prusia conservará dos caminos militares al través del Holstein, uno de Lubeck á Kiel y otro de Hamburgo á Rendsburgo; tendrá también el derecho de establecer un correo prusiano para comunicarse con sus empleados en las dos líneas al través del Holstein. Los ducados entrarán en el Zollverein.

Prusia queda autorizada para construir un canal desde el mar del Norte al Báltico y conservará su dirección.

Holstein será evacuado por las tropas prusianas, y Schleswig por las austriacas. Las medidas necesarias para asegurar la ejecución de este arreglo, comprendiéndose la disolución del gobierno de los ducados, deben tomarse de ahora al 15 de setiembre.

El célebre poeta Victor Hugo, que habita desde hace algun tiempo en Bruselas, va á abandonar aquella población para hacer un viaje por Alemania.

Una compañía francesa se ha puesto ya de acuerdo con el gobierno francés para establecer comunicación telegráfica entre Europa y América, y se dice que en la próxima reunión del Cuerpo legislativo francés se presentará un proyecto de ley para realizar este objeto. El camino proyectado para esta nueva línea es el siguiente: De Paris á Lisboa irá por la vía de tierra; de Lisboa se dirigirá también por tierra al cabo de San Vicente; de aquí irá hasta las islas Canarias siguiendo el litoral marroquí; de las Canarias seguirá el litoral africano hasta las islas de Cabo Verde, con estación en San Luis del Senegal y en la isla de Gorea.

De Cabo Verde se tendrá un cable transatlántico hasta el cabo de San Roque en las costas del Brasil. La distancia que tiene que tener que recorrer este cable es inferior en la mitad á la que separa á la Gran-Bretaña de los Estados Unidos. Desde el Cabo de San Roque á Cayena irá por el litoral americano, y de Cayena á Nueva-Orleans ó por el litoral ó por medio de una serie de cables que unan las principales islas del archipiélago de las Antillas.

El R. P. Secchi, director del Observatorio del colegio romano, ha dirigido á los diarios de Roma una comunicación sobre la mancha descubierta últimamente en el disco del sol. Esta mancha, ó más bien es un grupo de manchas, tiene una extensión que equivale á seis ó siete veces del diámetro terrestre. Se distingue á la simple vista y desaparecerá dentro de algunos días, á consecuencia de la rotación de la tierra. Lo que hay de particular en este fenómeno, que por lo demás es muy común, es la rapidez con que se produjo desde el 29 al 30 de julio último y la extensión que alcanza. El padre Secchi ha obtenido una reproducción de las manchas trazando la imagen del sol en un gran pliego por medio del refractor Cassegrain. Las fases principales por las que ha pasado el aspecto del fenómeno, han sido delineadas y sometidas á la Academia científica del *Nuovo Lincei*. La velocidad observada en el momento de las manchas no era menor de 30 á 40 millas por segundo.

D. Manuel Santisteban, vecino de Madrid, solicita privilegio de invención por cinco años por un procedimiento para quitar al tabaco su parte nociva, dejando su aroma y gusto peculiares é introducirle aromas agradables.

Dice la *Gaceta industrial* que en la exposición de Burdeos se ha presentado un aparato hidráulico para elevar el agua, inventado por M. Dattis, de aquella ciudad, y reducido simplemente á una cadena metálica que lleva en cada uno de sus extremos un cubo ó cilindro cilíndrico bastante largo. Dicha cadena va en una polea fija en un eje que gira por medio de una manivela, y al llegar los cilindros respectivamente á la altura de la canal ó vertedero de agua, encuentran un tope ó rancho de hierro que les impide subir más, obligándolos por otra parte á tomar la posición más á propósito para verter toda el agua que elevan, sin que vuelva á caer una sola gota en el pozo. Es imposible concebir nada más sencillo que el aparato en cuestión.

En casa de un anciano que ha muerto en Lyon, se ha encontrado un volumen de poesías sueltas, entre las cuales hay algunas inéditas de Andrés Charnier, Dorat, Parny y Florian.

En una venta de libros que se hizo en Méjico á principios de marzo, libros que pertenecieron á la antigua nunciatura apostólica, se encontraba la obra de Pompeo Littta, con notas inéditas escritas de puño y letra del autor, y que completan los informes que dá la obra sobre la mayor parte de las grandes é ilustres familias italianas. Este libro ha sido adquirido y enviado á Francia por uno de los miembros de la comisión científica francesa.

TERCERA EDICION.

La entrada de la corte en Madrid, después de concluida la expedición á las provincias Vascongadas, no será el 4 de setiembre, como ayer se dijo, sino el 17, por estar decidido que SS. MM. descanzen á la vuelta en Valladolid y Avila.

Las dos primeras visitas que hizo el duque de Tetuan á su llegada á Zarauz, fueron á S. M. la Reina Isabel, é inmediatamente después á la reina madre; el duque de Riánsares no se hallaba en casa cuando llegó el presidente del Consejo de ministros. La entrevista de éste con la reina Cristina duró unos veinte minutos, y según dice uno de nuestros corresponsales de Zarauz, fué afectuosa, pero estraña á los asuntos políticos.

SS. MM. saldrán para Bilbao el 30 á las once de la mañana, embarcándose en Guetaria para llegar al anochecer á la invicta villa.

Podemos desmentir del modo mas terminante lo que ha dicho un periódico, de que la Reina Isabel ha invitado á los emperadores de Francia para la visita, que se dice la harán en Zarauz. Esto es completamente falso.

S. M. la reina madre marchará fijamente de Zarauz para el Havre el 29 del actual, víspera de la salida de nuestros Reyes para Bilbao.

El marqués de Miraflores ha pasado por San Sebastian para Francia.

Por las noticias que se han recibido hoy de la corte parece que el día 6 de setiembre será cuando los emperadores vendrán á Zarauz, para lo que desembarcarán en Guetaria.

Es un cuento, según nos dicen de Zarauz, lo que dijo *El Progreso constitucional*, de que S. M. la Reina habia llamado á los Sres. Madoz y Cortina.

La comisión francesa que ha venido á felicitar á S. M. la Reina en Zarauz, y que fué recibida por S. M. el miércoles, se componia del jefe de la division militar de Bayona, de dos coroneles y un comandante.

A la vuelta de Bilbao será cuando S. M. la Reina colocará la primera piedra del monumento que va á levantarse en Motrico al célebre marino Elcano.

Ayer salió de Zarauz para Bayona y Biarritz el presidente del Consejo de ministros. Va á asistir á la consulta que debe tener su esposa con el célebre oculista francés que ha hecho venir á Bayona la señora condesa del Montijo. El duque de Tetuan volverá al lado de SS. MM. para cuando los reyes se dirijan á Bilbao.

período con la sonrisa en los labios, tomó la mano de Melania y la besó.
—Me llevarás á almorzar á San Cloud, replicó echando sus dos brazos alrededor del cuello de su padre y besándole sobre ambas mejillas.
—Vaya por San Cloud.
—Quizás encontraremos á Oliverio.
—Calla, y es verdad, dijo M. de Valbonne; ese pobre Oliverio hace un siglo que no lo hemos visto.
—Precisamente acabo de escribirle.
Y Melania enseñó la carta á su padre.
—Y por qué escribe Vd. á Oliverio, señorita?
Esta pregunta imprevista turbó un poco á Melania.
—Toma, dijo al fin, para que venga á verme, porque parece se ha olvidado del camino de casa.
M. de Valbonne se sonrió.
—¡Hipocrituel!
—Y ¿por qué decirme picardías? dijo Melania.
—Porque creo, que á pesar de haber desahuciado á Oliverio el año pasado, no te desagrada.
—Ya se ve que me agrada... y mucho.
—¡Calla! ¿de veras?
—Pues sí... como amigo...
—¿Y como marido no?
—¡Nunca!
Melania pronunció con sequedad esta palabra.
—¡Diantre de muchacha! ¡Habrás visto criatura mas estrañal! dijo Valbonne. ¿A dónde habrá que ir á buscar el príncipe de nuestros pensamientos, señorita?
—No lo sé.
Y su acento se conmovió al hablar así. Luego volviendo á sonreír:
—¡Soy tan exigente!
—Pero en fin, dijo Mr. de Valbonne agarrando á su hija por la cintura y besándola en la frente, ¿como quieres que sea ese fénix? se tatará de pregonario...
—No lo sé, pero quisiera fuera...
Y se detuvo.
—¿Cómo?
—Casi tan bueno como tú, respondió Melania.
—¡Zalamera!
El banquero tomó á su hija de la mano y la dijo:
—¡Vaya! ven. ¿No oyes á miss Aurora que pita de impaciencia?
La joven bajó del brazo de su padre al patio donde dos palafreneros sujetaban los caballos.

Mr. de Valbonne montaba uno de sus caballos de carrera. Melania habia pedido á miss Aurora.
Miss Aurora era una hermosa jaca escocesa, de pelo pio, caprichosamente mosqueada.
Era un excelente caballo de caza, bastante difícil, pero veloz y saltarin; un verdadero *hunter*, en una palabra.
Melania era una excelente amazona, y montaba á miss Aurora sin que la frente de su padre, que tan fácilmente se inquietaba, se arrugara jamás.
En el momento en que después de haber presentado la rodilla á su hija para ponerla en la silla, M. de Valbonne iba á su vez á poner el pie en el estribo, un hombre entró jadeando en el patio del hotel. Era Hipólito Legrand, aquel sujeto en quien el banquero tenia toda su confianza, y que estaba en la confianza de sus operaciones de Bolsa.
—Dispense Vd., le dijo, una palabra... M. de Valbonne le interrumpió.
—¡Ah! amigo, le respondió, ayer le he dicho á Vd. cuanto tenia que decirle. Voy de paseo con mi hija y no seré banquero hasta la vuelta.
Pero Hipólito Legrand no se dió por vencido.
—Señor, le dijo, hay operaciones de tal importancia, que no puedo cargar con la responsabilidad de ellas.
M. de Valbonne se encogió de hombros.
—¿Qué hay, hombre?
—Lord Evil reclama sus fondos.
Este nombre produjo una conmocion eléctrica sobre M. de Valbonne.
—¡Lord Evil?
—Sí.
—¿Quiere que le paguen?..
—Antes del medio día.
Mientras que Hipólito Legrand hablaba así, Melania que habia sosegado á miss Aurora, se vino á colocar al lado de su padre.
El banquero tuvo miedo en aquel momento, un miedo como solo se tiene una vez en la vida.
—¡Ah! se dijo, no quiero que pueda tener un temor, ni una sospecha... La he prometido dos millones de dote, es preciso que los tenga.
Y dijo friamente á Hipólito:
—¡Bien! Pues pague Vd. á lord Evil.
—Pero, señor, á lord Evil se le debe una suma.
—Relativamente importante, se apre-

suro á decir á Mr. de Balbonne, un millon ó un millon y pico.
—Un millon cien mil francos, dijo Legrand.
—¡Pues bien, páguelos Vd...!
Y Mr. de Valbonne, por cuya frente corrían algunas gotas de sudor, saltó á caballo é hizo caracolear su caballo.
Melania no habia comprendido nada de este coloquio, al cual, por lo demás, habia prestado poca atención.
En cuanto á su padre, al mismo tiempo que contestaba brevemente á Legrand, al mismo tiempo que contenia hábilmente á su caballo, remiendo en la mano izquierda las riendas de la brida y del filete, sin cesar de sonreír á su hija, habia calculado todo el alcance del golpe que la fatalidad disparaba contra él.
Para reembolsar sobre la marcha un millon cien mil francos era preciso vaciar la caja y dar orden de vender títulos con pérdida.
Pero Mr. de Valbonne no renunció á su paseo.
Salió con su hija, se mostró risueño y tranquilo durante todo el trayecto de Paris á Saint-Cloud, y allí se hizo servir de almorzar.
Durante el almuerzo estuvo de un humor muy alegre en apariencia.
—Angel mio, dijo á su hija; es preciso que te cases al fin un día de estos.
—Pero, ¿por qué?
—Porque envejeces.
—¡Está bueno! exclamó ella riendo; ya sabes lo que te he dicho esta mañana...
—Vamos, ¿me ocultas algo?
—Nada absolutamente.
—¿No tienes algun secreto... en un rinconcillo... de tu corazón?
Melania se puso colorada.
—Pues bien! papi, te voy á hacer una confianza.
—¡Ah! ¿Vds. ven!
—Amo...
—¿A quién?
—A un misterio.
—¿Eso no es responder! ¿Que forma tiene ese misterio?
—No lo sé.
—¿Es de carne y hueso?
—Lo presumo; pero no sería difícil decir su forma y su color.
—Hija mia, dijo Valbonne; yo nunca he podido adivinar los logros... ¿Qué quieres, pues, que haga en presencia de un enigma?
—Quiero que me escuches, papá.
Y Melania continuó:

—Me he servido sin razon de la palabra amar. Estoy curiosa y enternecida; eso es todo.
—¿Y cómo así?
—A causa de una declaracion muda, que me hacen todas las mañanas.
—¿Quién?
—Lo ignoro.
—Pero... esa declaracion...
—Es de una sencillez tan elocuente, que me pregunto si procede de un pobre loco, ó de un profundo diplomático en amor.
Y Melania refirió á su padre la historia de aquel ramo de violetas, que encontraba cada mañana en su balcon.
M. de Valbonne escuchó sorprendido.
—Hija mia, dijo al fin, como esa clase de idilios no son nunca peligrosos, cuando se tiene madurez de espíritu y la alta inteligencia que á tí te distingue, voy á interesarme por mitad en tu juego.
—¿Y cómo, papaito?
—Espera, voy á explicarme. De dos cosas una: ó este ramillete es el resultado de una cándida admiracion que has inspirado á algun pobre diablo perdido en las bohordillas de la casa que habitamos, en cuyo caso tiene poco interés, ó bien ese ramo viene de fuera... y entonces...
—¿Y entonces, qué harás tú?
—Yo, nada. ¿No te he dicho que tú eres dueña absoluta de tu mano?
—Sí, ciertamente. ¿Pero qué quieres decir con esa frase: Me pongo por mitad en tu juego?
—Quiero decir que voy á tratar de saber de donde viene ese ramo misterioso.
—¡Oh! ¡en cuidado!
—¿De qué?
—Temo las desilusiones.
—¿Tanto te gusta el misterio?
—Infinito.
—Bien, pues respetémoslo; dijo M. Valbonne. El tiempo se encargará de desconfiarlo.
Padre é hija montaron á caballo, volvieron á entrar en el bosque por la puerta de Boulogne, y llegaron á orillas del lago.
De repente, á la altura del primer chalet (1) que se encuentra á la derecha, y lleva por nombre el *chalet de los lagos*, Melania de Valbonne ahogó un ligero grito.
Un joven que montaba un caballo bas-

(1) Casa suiza de madera. (N. del T.)

Algunos vecinos de Zarauz han solicitado de S. M. la Reina que restablezca la comunidad de franciscanos que había en aquella villa. Escusado es repetir la respuesta negativa dada a esta pretensión.

En el momento que vuelva S. M. la Reina a Madrid, se publicará su estado interesante.

El Sr. duque de Bailén ha vuelto a caer malo. Por esta causa han acudido nuevamente desde San Sebastian a Zarauz los hijos del duque, los señores marqueses de Portugal te. Los médicos temen que la dolencia del duque sea una fiebre intermitente.

Nos dicen de Zarauz, que luego que S. M. la Reina descanse en Madrid, irá a pasar el luto con su familia al real sitio del Pardo.

S. M. la Reina ha renunciado con sentimiento a su visita a Pamplona y otras capitales; pero así como no se ha negado a recorrer las ciudades a quienes lo había ofrecido, no ha creído que debía aceptar nuevos festejos e invitaciones en el momento que acaba de recibir en la muerte del infante D. Francisco tan doloroso golpe en su familia.

Ayer tarde volvió a Zarauz, de su breve excursión a Bayona, el duque de Tetuan.

Ha llegado a San Sebastian, de paso para Zarauz, adonde va a ofrecer sus respetos a S. M. la Reina, el ministro que fué de Fomento señor conde de Guendulain.

En Zarauz corre la noticia de que los progresistas puros han hecho llegar a aquellas regiones, que abandonarían fijamente el retraimiento si las elecciones fuesen hechas por cualquier partido que no sea la unión liberal.

Ayer se decía en San Sebastian que el célebre oculista francés que ha venido a Bayona para examinar la dolencia de la duquesa de Tetuan, ha sido de opinión que por ahora no debe hacerse la operación alguna.

Ayer han debido quedar firmados los nombramientos de varios bomberos de villa, con los cuales quedará casi duplicado el número de los que había hasta ahora. Nos parece muy acertado este aumento como todas las medidas que tienden a mejorar el servicio de incendios. Los nombramientos han recaído en albañiles y carpinteros que reúnen todas las condiciones necesarias para el peligroso servicio a que están destinados.

Ha regresado a Madrid el presidente del Consejo de esta provincia, D. Vicente Soto, que se hallaba tomando baños.

Ha sido remitida al gobierno de provincia, para su aprobación, la modificación hecha por el ayuntamiento en los haberes de sus empleados, por cuya reforma se mejoran de un modo decoroso las modestas consignaciones de los empleados de plantilla de la corporación municipal.

Anteayer fué puesto en la cárcel un sustituto que presentó para acreditar su personalidad, varios documentos que se creían falsos. En su consecuencia se ha pasado el tanto de culpa al juzgado correspondiente.

Debiendo empezar los exámenes extraordinarios del Instituto de San Isidro, el mártir abandonará aquel local, regresando al del gobierno de provincia, la sección del Consejo y diputación provincial encargada de la recepción de quintos.

El dignísimo teniente alcalde del distrito del Hospicio giró nuevamente anteayer una escrupulosa visita a las tahonas de su demarcación, y en los trece establecimientos instalados en dicho distrito, no halló un solo pan frito de peso. Los vecinos del distrito del Hospicio hacen grandísimos elogios del señor Huesca, teniente alcalde del referido distrito.

Ya han regresado a la corte multitud de familias que habían salido para Biarritz; el día que llegó a Madrid la señora duquesa de la Torre, llegaron también otras personas distinguidas, entre las que se encuentran la señora de Acuña y sus simpáticas hijas.

Ayer a las seis y media de la tarde fué conducido a la casa de Socorro del segundo distrito, un infeliz joven de doce años de edad y de ejercicio albañil, que hallándose trabajando en las obras llamadas de Salamanca, afueras de la puerta de Alcalá, tuvo la desgracia de caerse al suelo desde un andamio del piso segundo, causándose varias lesiones de gravedad.

El dignísimo presidente de la referida casa de Socorro, Sr. Marfil, dispuso que el herido no saliera del establecimiento, en atención a la gravedad de su estado.

La Iberia interpreta de un modo original. Dijo hace dos días un periódico que amenazaban colisiones entre las tropas acampadas en las inmediaciones de Zarauz. Nosotros desmentimos terminantemente esta noticia, y La Iberia supone que nuestra refutación no es mas que una manera de dar la noticia al público. La Iberia se equivoca; es pura y sencillamente la manera mas sencilla de negar que sea cierta.

Ha fallecido en Florencia el eminente escritor anglo-americano Mr. Ricardo Hildreth.

Por carta recibida de Paris, se sabe que el doctor Cervera, célebre oculista español, sale hoy 27 para Londres y Dublin. Durante su permanencia en la capital del vecino imperio ha sido visitado por las notabilidades medicas del mismo punto, siendo objeto de las mayores ovaciones. Permanecerá en Inglaterra y Escocia hasta el 12 del próximo setiembre, durante cuyo tiempo visitará las clínicas de sus conprofeores de la Gran Bretaña y repondrá su arsenal de instrumentos introduciendo algunos nuevos para las delicadas operaciones que con tanta brillantez ejecuta.

Algunos periódicos publican un comunicado firmado por varios demócratas, en que protestan contra la conducta observada por el comité central demócrático electoral, que dicen ha humillado la noble bandera de la democracia ante la nulidad e impotencia del partido progresista, colocándose a las órdenes de D. Juan Prim.

De la Agencia Havas recibimos hoy los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Paris, 26.
Esta tarde a las tres, despues de cerrada la Bolsa, han quedado los fondos a los precios siguientes:
3 por 100 francés, 68'40.
4 1/2 francés, 98'00.
Fondos mejicanos modernos, 47 3/4.
Id. antiguos, 23 3/8.
Consolidados turcos, 48 3/4.
Id. ingleses, 39 3/4.
3 por 100 portugués, 47 1/2.
5 por 100 italiano, 65'90.
Cambio sobre Lisboa, 540.
Crédito territorial francés, 1,260.
Crédito Mobiliario francés, 802.
Id. español, 498.
Ferro-carril del Norte de España, 217.
Id. portugués, 195.
Id. lombardos, 472.

Paris, 26.
Cerca de Philippeville hubo ayer un incendio considerable en unos bosques de alcornoques. El fuego prendió por veinte partes distintas habiendo ocasionado inmensas pérdidas.

La «France» desmiente el que las potencias occidentales piensen protestar contra la particion de los ducados de Elba.

Dice «Le Pays» que el Príncipe Napoleon irá el martes a Frangins.

Paris, 27.
El emperador presidió ayer el Consejo.

Hoy recibirá a Abdel-Kader.

«L'Italie» desmiente la noticia esparcida de que se haya tratado de licenciar 50,000 soldados italianos.

En los ejercicios de oposicion que han tenido lugar para cubrir una plaza de clarinete, vacante en la música de Alabarderos, han merecido las mas ventajosas e iguales censuras los profesores D. Ramon Ruben, discípulo que ha sido del Conservatorio, y D. Tomás Fernandez, que se halla contratado en el segundo regimiento de ingenieros. La resolución del empate fué remitida por el señor marqués de la Solana, presidente de los ejercicios, al señor marqués de Santiago, jefe principal del cuerpo, y su excelencia, atendida la igualdad de censuras, hizo que la suerte estableciera la preferencia, habiendo cabido esta al primero de los mencionados artistas.

Leemos lo siguiente en el Diario Mercantil de Valencia:

«Sigue en descenso rápido la enfermedad reinante. La animación vuelve a Valencia y dentro de poco entraremos en el estado normal. Lo hacemos público, para desvanecer las noticias contradictorias que circulan acerca del estado sanitario de la población y fijar en este punto la opinion general.»

Al Contemporáneo le permiten asegurar sus informes, que el Tesoro cuenta con recursos para atender a sus obligaciones durante todo el periodo que comprende el presupuesto actual.

Ha llegado ya a Valladolid D. Jesús de Lafuente Alcántara encargado por el gobierno, como saben nuestros lectores, de inspeccionar las sociedades de crédito de aquella ciudad, y dar su informe a fin de dictar resoluciones acertadas.

El ayuntamiento de Toledo está estudiando los medios para que se verifiquen corridas de toros en aquella población durante los años sucesivos en la época de las ferias, que es en el mes de agosto.

Se ha presentado al señor ministro de Fomento una Memoria llamando la atención sobre varios defectos del servicio de ferro-carriles, y proponiendo la reorganización de las inspecciones. Su autor D. Antonio Pinazo, antiguo y entendido empleado del ramo, indica en ella la conveniencia de separar completamente el personal facultativo del administrativo, clasificar debidamente las materias que a cada uno deben corresponder, ampliar sus facultades, aumentar sus dotaciones, establecer la inamovilidad formulando escalafon y dando cabida en el ramo a los que con aprovechamiento han seguido la carrera de Administración civil y la de Ingenieros y peritos mecánicos, y otras medidas del mayor interés.

Al dar cuenta El Restaurador farmacéutico de la sesion celebrada el día 21 del actual en el Colegio de farmacéuticos y de que ya dimos cuenta a nuestros lectores, dice que el ind viduo de número encargado del discurso, señor D. Joaquín Olmedilla y Puig, mereció un voto

de gracias unánime y espontáneo al terminar la lectura desus bien acabadas reflexiones sobre la importancia del nombre de D. Agnita Yañez, que se había colocado en la sala de juntas para honrar con justicia su memoria. El alumno premiado lo fué el distinguido joven don Bonifacio Monge Sanz.

Dice un periódico:
«¿Saben nuestros lectores el origen de esas ordenes publicadas en la Gaceta confirmando a los gobernadores civiles la facultad de hacer nombramientos de empleados, cuyo sueldo llegue a 4,000 rs.? Pues sepase que no proceden mas que de la necesidad de hacer favores electorales.»

A los gobernadores civiles no se les ha dado otras facultades que las que han tenido siempre, y esto lo sabe todo el que está algo enterado en administración.

No es cierto que el Sr. Golceerrote haya presentado su dimision del cargo de director de Sanidad.

Anuncia un diario que se habla de una promocion de senadores. No hay semejante pensamiento en las esferas oficiales.

Dice un diario que el general Gándara va a ser sometido a un Consejo de Guerra. No hay indicio alguno que justifique semejante noticia, podemos asegurarlo.

Despachos de hoy de Zarauz anuncian que SS. MM. y real familia continuaban sin novedad en aquella villa.

El señor marqués de Lema espera en Paris la vuelta del emperador para presentarles las cartas que le acreditan como embajador de España en el vecino imperio. Ha tomado posesion de la embajada; pero el secretario Sr. Muro continúa como encargado de negocios desempeñando interinamente las funciones del cargo de representante de España.

Si el emperador viene directamente de Fontainebleau a Biarritz, es probable que la presentación oficial del nuevo embajador y la entrega de las cartas de despedida de su predecesor se dilate hasta la vuelta de Biarritz a Paris.

Dice la France llegada hoy:
«El Sr. Mon que había esperado hasta ahora en Paris la vuelta del emperador para presentarle sus cartas de despedida, habiéndosele informado que S. M. debía ir directamente a Fontainebleau de vuelta de Arenenberg, acaba de abandonar la capital por algunos días.»

De un momento a otro debe llegar a Marsella una embajada japonesa compuesta de seis personajes y encargada de una mision especial para el emperador Napoleon.

Terminada la reificación de las primeras listas electorales de Huelva, tarea que ha ocupado casi día y noche por falta de personal suficiente, al gobernador y secretario interino D. Francisco de Paula Vecino, oficial de dicha dependencia; el primer día desocupado que tuvo el gobernador, giró una visita a la cárcel y al hospital, examinando ambos establecimientos con suma prolijidad, y enterándose del estado y condiciones de ambos locales. Visitó asimismo el convento de la Merced, donde piensa establecerse el Instituto de segunda enseñanza, la casa de ayuntamiento y la de la diputacion provincial, y ha empezado a dictar algunas disposiciones a consecuencia de esta visita.

Durante la semana del 13 al 19 del corriente han circulado por los ferro-carriles de Madrid a Zaragoza y Alicante 39,494 viajeros. Los productos generales ascendieron a 1.635,796'36 rs., que supone una recaudacion anual por kilómetro de 66,127'07.

El zirconio es un metal que hasta ahora no había podido ser obtenido sino bajo la forma de un polvo gris, que solo podia tomar brillo metálico por medio del bruido. M. Troost, colaborador del ilustre sabio M. Sainte-Claire-Deville, a quien debe la industria la preparacion industrial del aluminio y otros metales, acaba de obtener el zirconio en estado cristalino metálico, que le han permitido clasificarlo entre los cuerpos simples metálicos, y demostrar que en la familia del carbono el zirconio juega el mismo papel, que el antimonio en la familia del azoe, siendo sus congenerados el carbono, el boro, el silicio y el aluminio.

Ayer, segun escriben de Burgos, se principió en la Cartuja la operacion de la trilla, con la máquina que está ensayando la escuela práctica de Agricultura. Hasta ahora los resultados parece que exceden a las esperanzas que se tenían de este invento.

Vistas las dificultades con que frecuentemente tropiezan en Burgos las obras de cimentación, por la gran cantidad de agua que tienen aquellos terrenos casi a flor de tierra, la diputacion provincial se ha provisto de unas máquinas que tienen por objeto extraer en gran cantidad estas aguas, con lo que se harán mas breves aquellas operaciones en los edificios públicos. Ya se ha verificado la prueba de estos instrumentos en la que se ha obtenido un lisongero éxito.

El día 23 llegó a este puerto, procedente de Filipinas, una fragata cargada de tabaco, que conduce además ciento y tantos pasajeros. Se le han impuesto tres días de observación.

En la madrugada de hoy ha sido herido de escasa gravedad en el pecho un sujeto de unos 28 años de edad. La ocurrencia tuvo lugar en las inmediaciones de la Venta del Espíritu Santo, y el agresor se encuentra en la cárcel. El herido fué trasladado al Hospital general, donde continúa de bastante peligro. La autoridad entiende en este asunto.

El oficial del gobierno de esta provincia Sr. D. Ezequiel Noval, se ha encargado de la seccion de orden público durante la ausencia del propietario.

Al dar cuenta en nuestro número de ayer del acta que se había acordado para terminar la cuestion personal entre los redactores de nuestros colegas La Iberia y La Soberanía nacional, dijimos que estaba firmada por los Sres. D. Manuel Pavía y D. Laureano Figueroa, representantes del Sr. Ruiz Gomez y los señores Ugarte y Rojo Arias, a nombre de D. Carlos Rubio. No es así. Los representantes del Sr. Ruiz Gomez han sido los señores Figueroa y Ugarte y los del Sr. Rubio, los Sres. Rojo Arias y Pavía.

El inspector especial de vigilancia don Francisco Briones, que hace pocos días fué acometido de una enfermedad que puso en peligro su existencia, se encuentra fuera de todo peligro, aunque todavía no ha podido abandonar el lecho. Nos alegramos de la mejoría que ha experimentado el Sr. Briones y deseamos su completo restablecimiento.

Anoche a las ocho falleció repentinamente en el café de Platerías un caballero de unos cuarenta y seis años, llamado D. J. Panizo. Este sujeto parece que llegó hace tres días a Madrid con el objeto de tomar posesion del cargo de oficial en uno de los negociados de la direccion de Contabilidad del ministerio de Hacienda, para que había sido nombrado recientemente; y ayer, segun hemos oido, estuvo bueno todo el día, hasta por la noche, que tomando cerveza en el indicado café, se quedó muerto repentinamente.

La causa seguida por el juzgado del Hospital contra Epifanio Martínez y otro sugato, por el homicidio de José Pastrana, perpetrado hace poco tiempo en la barriada de solares del Salitre, se halla desde el día de ayer en poder del promotor fiscal del juzgado, para formular acusación. La actividad y celo que desplega dicho juzgado en asuntos de esta naturaleza, son dignos del mayor elogio. Esta causa, en los primeros momentos, parecia hallarse envuelta en el mas impenetrable misterio; pero el juzgado, mereced a su ilustración y experiencia, ha podido llegar al completo esclarecimiento de los hechos, y segun se dice, el proceso encierra un intrincado drama de familia que terminó con la existencia de José Pastrana, su principal protagonista.

Oportunamente daremos a conocer a nuestros lectores los pormenores de esta misteriosa trama.

La Regeneracion asegura que el actual ministro de Hacienda Sr. Alonso Martínez ha recibido, como abogado, honorarios por recibir los cupones.

Esto no es cierto y La Regeneracion no se atreverá a probarlo.

Tampoco es cierto, como dice el citado periódico, fundándose en aquel falso supuesto que el pueblo español se verá obligado a pagar 800.000.000 de rs. que no debe.

El Sr. Urrengoechea, administrador de aduanas que era de Barcelona, ha sido nombrado administrador de Hacienda pública de la misma provincia, en reemplazo del Sr. Massip, que viene destinado a la direccion de contabilidad.

La Nacion cree que el gobierno se ha mostrado muy munifico al decretar, sin perjuicio de lo que hagan en su día las Cortes, que se continúen abonando por el Tesoro las pensiones que tenían señaladas los hijos habidos en el matrimonio con la infanta doña Carlota y el infante D. Francisco. El gobierno, en esto no ha hecho otra cosa que respetar lo existente puesto que en la consignacion de S. A. había una parte destinada a sus hijos.

Un periódico de oposicion censura la real orden por la que se ha mandado al director del cuerpo de sanidad militar que proponga para el retiro a los oficiales y jefes que hayan cumplido, respectivamente, 60 y 62 años de edad.

Nuestro colega no tiene en cuenta que esta medida es consecuencia de la general que se ha adoptado para todo el ejército, que ya el gobierno, con prevision suma, ha señalado un limite mas alto para el retiro de médicos castrenses, que el fijado para las demas armas e institutos.

Es poco exacto asegurar, como lo hace el citado periódico, que el retiro comprende a la mayor parte de los leales defensores de las instituciones en la guerra de los siete años y en la de Africa, supuesto que hoy los propuestos para retiro no pasan de nueve, entre 461 individuos que componen todo el Instituto de sanidad militar.

Es, por último, poco acertado considerar como víctimas a estos nueve jefes, cuando muchos de entre ellos alcanzaron, por sus años de servicio, un sueldo casi igual en retiro, al que disfrutaban en actividad.

Contestando hoy El Contemporáneo a un artículo que en el periódico La Tueller ha publicado el Sr. Uhagon, dice, con-

forme con nuestras noticias, que el actual ministro de Hacienda está resuelto a no modificar los términos de la subasta que verificó su antecesor para la emisión de los 600 millones de títulos de la deuda consolidada.

El comité de union liberal de Murcia ha dirigido una manifestación a los pueblos de aquella provincia, en la que les aconseja que formen comités electorales en todos ellos; que intervengan en la formacion de las listas de electores, reclamando la inclusion de cuantos deban figurar en ellas y la exclusion de los que indebidamente estén incluidos; que nombre cada comité de los pueblos un representante ó apoderado que forme parte del comité de la capital para defender en él las reclamaciones que hayan de hacerse y recibir el auxilio necesario, y finalmente, que se convoque en la capital una reunion entre las representaciones de esta y de los pueblos, para ponerse de acuerdo en la organizacion de los trabajos electorales y en los medios de hacerlos eficaces.

Segun nos escriben de varios pueblos de la ribera de Valencia, la última tempestad destruyó todos los melonares, ocasionando terribles déficits en los ingresos ó utilidades de aquellos desgraciados ribereños.

Leemos en el Diario de Zaragoza:
«Háblase de un crimen cometido el domingo último en San Martín de Provensals (Barcelona), cuyos detalles horribles. Parece ser que un matrimonio, joven todavía, vino por la mañana a la capital, asistiendo a la funcion de los Campos Eliseos, y regresando por la noche a sus hogares, se acostó a la hora de costumbre, sin haber dado indicios de que nada absolutamente turbara su armonía. A altas horas de la noche las voces de la mujer hicieron que se acudiese en su auxilio. La infeliz, presa de terribles padecimientos, pugnaba con las ansias de la muerte. Dicese que, aprovechando el marido el sueño de su esposa, la aplicó en la parte mas sensible del cuerpo una crecida cantidad de cierto líquido por demás corrosivo, cuya accion destructora no pudieron atajar los auxilios de la ciencia, y a cuya violencia falleció. Así se ha referido tan lamentable suceso, añadiéndose haber sido detenido y declarándose confeso el marido.»

Dicen de Perigord que la cosecha de trufas se anuncia este año muy superior a la que se ha cogido desde hace mucho tiempo.

Hace pocos días dijimos que el conde de Meyendorf, embajador de Rusia en Roma, se había despedido del Papa, y estaría ausente durante algunos meses. Se cree que Mr. Meyendorf no volverá a Roma, y ved aquí el por qué: Mad. de Meyendorf publicó no ha mucho un folleto titulado Tableau de la compagnie comique. En él ha prodigado los chistes y chanzonetas respecto de personajes muy marcados y de los principales dignatarios romanos. La aristocracia romana se ha mostrado muy resentida, y la situación del embajador se ha hecho muy delicada. Es, pues, muy probable que Mr. de Meyendorf sea reemplazado en su puesto.

Se sabe, dice El Euscalduna de Bilbao, que SS. MM. han acordado hacer su entrada en este puerto en la segunda marea del día 30, por lo cual llegarán a esta villa de nueve a diez de la noche. Como las mareas son tan cortas es de creer que en Olaveaga tomen SS. MM. los carruajes para seguir el viaje a Bilbao.

No será extraño que a S. M. la Reina se la invite en Bilbao para una breve escursion por ferro-carril hasta el alto de Gujuli para que pueda admirar las imponentes obras de esta via y el magnífico panorama que ofrecen desde tal altura los pintorescos valles de Lezama, Barambio, Amurrio, etc.

Las obras de las carreteras provinciales que de Valladolid partian a los pueblos de Bamba y Villabañez, han sido suspendidas, habiendo motivado esta resolución, segun un periódico de dicha capital, la circunstancia respecto a la primera, de creer ser mas conveniente celebrar una segunda subasta, y en cuanto a la segunda por no haber sido comprendida en el plan general de carreteras.

Segun las últimas noticias recibidas de la Nava del Rey, uno de los obreros heridos en el hundimiento del almacén de que dimos cuenta en nuestro anterior número, había fallecido, encontrándose los demas heridos de gravedad algo mejorados, aunque no fuera de peligro. Por el mismo conducto se nos participa haber ocasionado lesiones graves un mozo de labranza de aquella localidad a otro compañero, intentando hacer lo propio con otros.

Los espectáculos de Madrid para mañana son los siguientes:

Campos Eliseos.—Teatro de Rossini.

—A las 8 1/2.—Macheth.

Príncipe Alfonso.—A las 8 1/2 de la noche. Gran funcion de ejercicios ecuestres y gimnásticos.

Exposicion de figuras de cera.—Calle de Carretas, núm. 14, cuarto bajo.

—Horas, desde el anochecer hasta las 12 de la misma. Entrada, 4 rs. persona mayor y 2 los niños.

Galería de figuras de cera.—Se halla abierta en el paseo de Recoletos, desde el anochecer a las once.—Gran rebaja de precios hasta el día 15 de agosto.

—Entrada 2 rs.; niños y soldados 1 real.—Consta de 75 figuras.

El canónigo Antonio Biffi ha descubierto en Fugino (Italia) y entre los papeles de la biblioteca de un convento, cuyos monges acaban de secularizarse, algunas páginas inéditas del libro de Giceron titulado *De República* y varios trozos de libros perdidos de la grande historia de Tito Livio. Ambos originales se publicarán inmediatamente.

En Catania (Sicilia) al destruir una casa moderna edificada sobre las ruinas de otra romana se han hallado preciosos fragmentos que completan algunas lagunas de los *Anales de Tácito*.

La *Correspondencia de Roma* asegura que se ha formado en aquella capital una sociedad fr. necesa bajo la dirección de M. Damas con el objeto de canalizar el Tiber y hacer un puerto en su embocadura.

Las correspondencias de Bruselas revelan mejoría en la salud del rey Leopoldo, quien ha ido a Ostende. Hay gran irritación en el partido conservador por la nueva ley electoral, que aparece contraria a la población rural. Las mismas dicen que cuando Mons. Barilí sea elevado a la dignidad de cardenal, le recomendará en la nunciatura de España el conde de Ledochowski, distinguido por el lado de origen polaco que desempeña la nunciatura en Bruselas.

A consecuencia de lo que publicamos de la visita hecha por la Reina a los baños de Cestona, y lo que de las opiniones políticas de su médico-director indicaba nuestro corresponsal, nos ha dirigido una carta explicando su posición, y dice que toda su familia militó en la última guerra civil en la causa de la Reina y de la libertad, habiéndole perdido por esto su fortuna y derramado su sangre en el campo de batalla, sin haber pedido indemnización su padre, ni haber obtenido sueldo del Estado a pesar de los importantes servicios que como médico militar prestó. Que terminada la guerra civil no hizo mas que ejercer su profesión con decoro y dedicado al estudio, obteniendo por oposición el cargo que desempeña. Que el año 1854 fue uno de los propuestos para candidato de diputado a Cortes, y fué el único que tal vez haya publicado un programa del cual no tiene que retirar una palabra. Que el año 1855 prestó servicios en la epidemia del cólera y fué agraciado con la cruz de epidemias, la que se puso por primera vez el día de la visita de la Reina. Que no hace política, porque es demasiado independiente para subordinarse a los partidos y vive de su profesión y de su trabajo, pero cuando las circunstancias lo exijan militará en la bandera liberal, pues al fin todos los partidos se reducirán a dos, *absolutistas y liberales*.

Tenemos el estado del movimiento comercial de Francia en el primer semestre de 1863. Da una cifra de 2,644,065,000 francos.

Cuya cifra se subdivide en

	Importacion.	Esportacion
Objetos fabricados, frs.	121,000,000	974,600,000
Materias primeras.	996,000,000	251,100,000
Artículos de consumo.	129,700,000	125,300,000
Varios.	14,461,000	31,904,900
	1,261,161,000	1,382,904,000

Habiendo sido en el semestre del año anterior de 2,635,051,000 francos, hay una ventaja de mas de nueve millones de francos en el año actual, cuyo exceso procede de un aumento en la importación de 78,746,000 frs. contra una baja de 69,732,000 frs. en la esportación.

Muchas operaciones que debían haberse hecho en junio se suspendieron hasta el siguiente mes de julio, en cuyo día 1.º empezaban a estar en vigor los tratados de comercio que deben aumentar las transacciones con Alemania, con las ciudades anseáticas y con Suecia y Noruega. Así es que el mes de julio deberá presentar un notable aumento sobre junio, si se ha de juzgar por el considerable número de mercancías que en la frontera existían el 30 de junio, esperando el día siguiente para pasar a uno y otro lado con las nuevas franquicias.

La esportación durante el semestre presenta una baja de 70 millones sobre la del mismo periodo en 1862, pero presenta un aumento de 174,630,000 sobre el semestre de 1863; un aumento de 329,931,000 sobre el de 1862, y un aumento de 433,705,000 sobre el de 1861.

Muy conveniente sería que en España se publicasen en el mismo año estos datos tan importantes para los pueblos, los gobiernos y los parlamentos. Solo conocemos hoy los de 1863.

DIARIO DE MADRID.

Santo del día 28.—San Agustín obispo, doctor y fundador.—Es día de misa. Cultos.—Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de Santo Tomás, donde por la mañana se celebrará a San Agustín con misa mayor y sermón que predicará D. Juan Barbero, y por la tarde en los ejercicios de la novena de Nuestra Señora de la Consolación y Correa dirá el sermón D. Ciriacó Cruz.—Se celebrará también función a San Agustín en la iglesia de Jesús Nazareno predicando D. Mateo Yagüe, y en el convento de agustinas de Santa Isabel el P. Cipriano Torres, por la tarde se cantarán completas y se hará procesion de visita de altares antes de reservar.—En la capilla del Santísimo

Cristo de la Salud se practicarán los cultos de costumbre en honor de su divino titular.—Continúa por la tarde la novena de los Sagrados Corazones de Jesús y de María en San Cayetano, y dirá el sermón D. Ambrosio de los Infantes.—El día 29 del corriente dará principio la novena y funciones que la cofradía de Nuestra Señora de la Misericordia, establecida en la iglesia parroquial de San Sebastian, dedica anualmente a su soberana patrona. Todos los días a las diez de la mañana será la misa mayor con S. D. M. patente y sermón. Por las tardes se manifestará a las cinco y cuarto rezándose la estación y el santo rosario, a que seguirá el sermón, novena, gozos y una devota reserva, finalizando con la letanía y salve en el altar de Nuestra Señora. Tendrán los sermones de la tarde los Sres. D. Lázaro Prieto y Celada y D. Carlos Diaz Guijarro.—Lo que se avisa a los señores cofrades y devotos de la María Santísima para su conocimiento, y que las limosnas con que gusten contribuir para el culto de Nuestra Señora, podrán entregarlas en las mesas de peticion colocadas en la iglesia durante las funciones, o a los señores comisarios de fiestas de la cofradía, únicas personas autorizadas por la corporación para recibir las.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de la Misericordia en San Sebastian, la del Favor en San Cayetano, o la del Henar en Santa Catalina de los Donados.

Orden de la plaza.—Servicio para el día 23.—Parada: los cuerpos de la guarnición.—Jefe de día: Señor comandante del segundo a pié, D. Francisco Serra.—Visita de Hospital: Constitución, primer capitán.—Reconocimiento de provisiones: Figueras, primer capitán.—El general gobernador, Cervino.

ANUNCIOS.

UNA FAMILIA BASTANTE BIEN acomodada desea encontrar uno ó dos caballeros que quieran vivir en su compañía, advirtiéndole que no ha sido ni es casa de huéspedes. En la lonja de ultramarinos de la Corredera Baja de San Pablo, núm. 1, darán razon y mas pormenores.—3

HA DESAPARECIDO DE LA CASA calle de Jacometrezo, núm. 33, cuarto segundo, un pendiente de oro en forma de media bola, esmaltado en negro, con ballestilla de gancho, y el juego del gancho de figura tambien de bola. El centro lo forma un brillante de quilate y medio de peso.

Se suplica a quien lo haya encontrado ó se lo presenten, avise, reteniéndolo, a dicha casa, donde se manifestará el compañero, gratificándole ademas, sin entrar en averiguaciones.—1

LA PERSONA QUE HUBIESE hallado en la tarde del 25 del corriente un caballo capon, color castaño oscuro, lucero, calzado de una pierna, como de 7 años de edad, y de siete a siete cuartas y media de alzada, el cual se escapó desde el pueblo de Hortaleza, con dirección a esta corte, habiendo llegado hasta las afueras de la puerta de Alcalá y de Recoletos, se servirá entregarlo ó dar razon de su paradero en el cuartel del Pósito, donde está el primer regimiento de Ingenieros, y se le gratificará. Dicho caballo llevaba montura de galapago y bocado con doble rienda.—1

SE DARA UNA BUENA gratificación al que presente en la plaza de Bilbao, núm. 7, cuarto principal de la derecha, una perrita galga, color canela con unas rozaduras en el lomo, que en la mañana del domingo 27 ha desaparecido de la casa.—1

COLEGIO

politécnico del Espíritu Santo, de primera y segunda enseñanza, preparatorio é incorporado al Instituto de San Isidro, más allá de los Campos Eliseos.

Este establecimiento, altamente recomendado por su grandiosidad higiénica y risueña posición campestre, tiene abierta la matrícula universitaria de segunda enseñanza, conforme al plan vigente de estudios, desde el 1.º al 15 de setiembre; además prepara para todas las carreras especiales del Estado; se admiten pupilos y medio-pupilos, condiciones económicas ventajosísimas, coche diario gratis para los alumnos y reglamento gratis. Las personas de provincias lo recibirán remitiendo un sello de correos. Administración calle de Fuencarral, 8, bajo.—1

ALOS CONTRATISTAS Y MAESTROS de obras.—Se desea contratar la construcción a todo coste de una casa en el Paseo de Recoletos. Los pliegos de condiciones y planos se hallarán de manifiesto en la calle de Alcalá, núm. 74, todos los días no feriados, de nueve a dos.—3

VENTA DE TREINTA Y TANTOS mil piés de terreno sin desmonte, de los mejores situados en el barrio de Argüelles; hace a dos calles. Precio 8 rs. libras cada pié. Calle del Prado, núm. 8, bajo.—1

GRAN SURTIDO DE PLUMAS Y gports-plumas, cajas con objetos de escritorio a 10 y 15 rs.; resmas de 250 cartas y 200 sobres, 20 y 24 rs. Almacén de papel y fábrica de sobres de Roda, Olivo, 14, y Príncipe, 8.—13

EN LA CALLE DE JACOMETREZO, núm. 10, cuarto tercero, se reciben huéspedes a seis reales diarios.—1

QUE OCASION PERDEIS SI NO LO compráis!—Una bonita caja de madera barnizada, propia par viaje y mesa de despacho, cien cartas y cien sobres de papel superior que no se cala, cante dorado, lacra, plumas, oblates, polvos, tinta, lapicero, porta-plumas, jabon de olor, cola de boca y una falsilla. ¡Todo 16 rs.¡ Se regala un tintero y un corta-plumas. Plazuela de Matute, núm. 11, almacén de papel de Carretero, al lado de la relojería.

REGIMIENTO DE ARTILLERIA a caballo.—La Junta económica del expresado regimiento, admite proposiciones para la saca del estiércol de su ganado, las cuales se presentarán por escrito hasta el día 10 del próximo setiembre en la mayoría de dicho regimiento, en el cuartel de San Gil, donde se hallará de manifiesto el pliego de condiciones.—El ayudante secretario, Guillermo Escribá.—6

A PROVECHAR LA OCASION.—EN la zapateria de la calle de Preciados, núm. 4 (la primera entrando por la puerta del Sol a mano derecha), se hace la rebaja siguiente:

Botinas de charol de todas clases, 56 reales.
Botinas de chagren con punteras, 50 reales.
Tambien los hay de señora y niños a precios reducidos.

NOTA. En este establecimiento se hace el calzado a medida, como igualmente se fabrican en el mismo hormas para cualquier pié por defectuoso que sea.

SE VENDE EN LA INMEDIATA villa de Getafe, y su calle de Pinto, núm. 3, a 15 minutos de distancia de esta corte, una bonita casa de recreo que comprende todo lo necesario como son: jardines, salon de baile campestre, fuentes, estufa, cenadores, cochera, cuadra, corral de gallinas, conejera, departamento separado para el jardinero. El que quiera informarse del precio y condiciones, puede acudir a Cava Alta, núm. 2, oficina de la Salvaguardia de los banqueros y del comercio.—1

FABRICA Y DEPOSITO DE LENCERIA DE TODAS CLASES, **LA HOLANDESA.** CALLE DE TUDESCOS, 23.
Tejas de todos anchos, manteles, servilletas, pañuelos, toallas, pecheras, etc., etc.
Venta al por menor a precios de fábrica. Tambien hay un surtido de corfines de punto cruzé y bordados. Géneros de algodón en blanco.

DEPENDIENTA QUE HABLE EL francés.—Se necesita una de unos cuarenta años próximamente, sabiendo leer y escribir. Informarán, Leon, 20, tienda.—1

EL MEDICOCIRUJANO CATALAN E. D. Joaquin Dalmau, sigue curando enfermedades crónicas, tenidas por incurables, como la parálisis, epilepsia, herpes, escrófulas, el venéreo, etc. Recibe de doce a cuatro, en la calle de la Greda, núm. 24, cuarto principal.

LA EDIFICADORA. Sociedad regular colectiva, registrada en el gobierno civil, previa aprobación del tribunal de Comercio de esta corte.

Finanza 3,000,000 de rs., según la base 16. Admite imposiciones desde 100 rs. con interés fijo de 9 a 18 por 100 anual.

Paga los intereses mensualmente. Emplea el importe de las imposiciones en construir casas por subastas, en solares de su propiedad, en Madrid, en las provincias y en el extranjero, para venderlas a plazos, tambien por subasta.

Director y administrador general, don Angel Hernan, comerciante, capitalista y propietario.

Director facultativo, D. Leopoldo Z. Lopez, arquitecto de la real academia de San Fernando y de la beneficencia municipal de esta corte.

Oficinas generales: Madrid, Fuencarral, 12, principal.

†

DON JOSE ANTONIO HERNANDEZ, notario de reinos, y secretario que fué del ayuntamiento constitucional de Toledo, ha fallecido el día 27 del corriente a las cuatro y media de la mañana.

Doña Nicasia Galan, viuda; D. Pedro, D. Aquilino, D. Eugenio y Doña Micaela Hernandez, hijos; los hijos políticos, nietos, hermanos, sobrinos y demás parientes, ruegan a sus amigos se sirvan encomendarle a Dios y asistir al funeral que de cuerpo presente se ha de celebrar el lunes 28, a las ocho y media de la mañana, en la iglesia parroquial de Santa Cruz, y traslación del cadáver al cementerio general; en lo que recibirán favor.

LOS VINATEROS.—HAN LLE-gado nuevas pisadoras de uva, con y sin desgranador, estas últimas privilegiadas, y excelentes prensas, sólidas y de facilísimo manejo. Maquinaria Agricola, Trágueros, 32.—2

SE DESEA ENCONTRAR UN CA-ballo capon de 6 a 7 años de edad y cuatro dedos sobre la marca, de buenas proporciones, de cuerpo y remos, sano y sin resabios. Calle del Gato, número 4, cuarto tercero derecha.—1

LA GRAN CENTRAL.

DIRECCION GENERAL: HILERAS, 21, MADRID.

Se coloca dinero en grandes y pequeñas partidas sobre hipoteca doble. Se admiten solares dentro del ensanche de Madrid, por todo su valor corriente, como capital.
Es la única compañía en España que moviliza la propiedad por un sistema perfeccionado y completo.
Las operaciones tienen siempre por base la hipoteca, y sobre ella giran todas combinaciones de las sociedades de seguros sobre la vida para formar rentas, pensiónes y capitales.
Ni las crisis general ó parcial, nacional ó europea, pueden afectar a esta compañía ni a sus fondos.
Los socios en participacion conocen previamente las fincas que garantizan su dinero con escritura especial.
No hay imposiciones a voluntad: los plazos, las cuotas y los reembolsos son fijos, con interés fijo del 8 por 100 al año: este puede aumentarse con el 70 por 100 de las utilidades líquidas.
Ninguna otra compañía tiene tantos medios de inversión para poder colocar hasta las mayores sumas con seguridad inquebrantable.
Ademas de la edificación en Madrid y su ensanche, tiene pendientes de aprobación proyectos de canales de riego por mas de doscientos millones; dos aprobados por unos ocho millones, y varios en estudio, entre ellos, el mas colosal que se ha ejecutado en el presente siglo.
Todos estos proyectos y demas datos se exhibirán en estas oficinas todos los días, de diez a cuatro, al que quiera persuadirse de la exactitud de cuanto se refiere.

BANCO INDUSTRIAL Y MERCANTIL.

FRANCISCO DE P. MELLADO Y COMPAÑIA.
CAJA UNIVERSAL DE AHORROS.

Las cantidades que ingresen en la CAJA disfrutan un interés fijo de medio por ciento al mes pagadero a voluntad de los interesados, y tienen derecho a la capitalización por semestres y a un premio de 50 reales por 1,000; este abono equivale a un 5 por 100 del capital, y como se hace cada semestre, resulta que los favorecidos cobran 3 por 100 del interés fijo, y 5 por 100 de premio en seis meses, lo cual equivale a 16 por 100 al año. Basta lo dicho para que se comprenda en el terreno de la práctica las ventajas que nuestra CAJA ofrece bajo el punto de vista de utilidades, y esto teniendo siempre el dinero disponible con una garantía sólida al abrigo de los cambios políticos, de las crisis económicas, de los acontecimientos imprevisos y de todo genero de vicisitudes. El importe del premio puede cobrarse, así como los intereses, a voluntad de los imponentes, ó se acumula al capital si no lo cobran desde luego.
Se admiten imposiciones y se realizan los pagos todos los días no festivos de once a tres de la tarde, en las oficinas de la compañía, calle de Santa Teresa, núm. 8, y en provincias por medio de libranzas a la orden de D. Francisco de P. Mellado. Tambien pueden hacerse las imposiciones en Madrid, avisando por el correo interior y se envía el recibo a domicilio.—Se remiten prospectos y se dan explicaciones a todo el que lo solicita.

CAMISAS PARA CABALLEROS DE TODAS MEDIDAS, DE HILO FINO Y SUPERFINO, HASTA LAS MAS RICAS. SE VENDEN CON LA TERCERA PARTE DE REBAJA, de manera que las de 80 rs. se venden a 55, las de 90 " " a 60, las de 95, 100, 110 y 120 a 65, 70 hasta 80. Y SE HACEN A MEDIDA EN LAS MISMAS CONDICIONES. CALLE MAYOR, NUM. 12, ENTRESUELO.

FALDAS Y CAPAS PARA BAUTIZAR. HASTA LAS MAS RICAS Y ELEGANTES, Y ENVOLTURAS PARA RECIEN NACIDOS, ETC., ETC. SE VENDEN CON UNA TERCERA PARTE DE REBAJA. CALLE MAYOR, 12, ENTRESUELO.

APETITO, BUENA DIGESTION, SUEÑO REFRIGERANTE, SALUD Y ENERGIA alcanzados sin medicina, ni purgantes, ni gastos. La deliciosa

REVALENTA ARABIGA DUBARRY de Londres; cura radicalmente las malas digestiones (dyspepsias) gastritis, gastralgias, constipados habituales, hemorroides, flegmas, flatos, ruido en los oídos, palpitations diarias, hinchazones, vahidos, acedias, pilitua, náuseas y vómitos, dolores, erupios, calambres, espasmos de estómago, todos los desórdenes del hígado, de los pulmones, de los nervios, de la vejiga y de la bilis; insomnios, toses, bronquitis, opresion, asthma, tisis (consumucion) sarpullido, erupciones, melancolía, decaimiento, reumatismo, gota, fiebres, catarros, histérico, nevralgia, vicios de la sangre, hidropepsia, debilidad. Es mas fortificante y menos costosa que el chocolate, el té, el café, el aceite de hígado de bacalao. Esta deliciosa harina de salud, economiza mil veces su precio en los remedios para que sirve. 65,000 curaciones anuales de enfermedades rebeldes a todo tratamiento.

La Revalenta Arábica se halla en cajas de hoja de lata	La calidad doblemente refinada en cajas
de 1 libra bruto de peso inglés a 20 rs.	de 1 libra " " " " a 37
de 2 libras " " " " a 37	de 2 idem " " " " a 65
de 5 idem " " " " a 80	de 5 idem " " " " a 140
de 12 idem " " " " a 170	de 10 idem " " " " a 250

BARRY DU BARRY Y COMPAÑIA.

18 CALLE DE VALVERDE, MADRID. 77 REGENT STREET. EN LONDRES. 26 PLACE VENDOME, PARIS. 12. RUE DE L'EMPEREUR, BRUSELAS. Y 2, VIA OPORTO. TORINO.

DEPOSITOS.

Madrid.—Sr. D. José García, calle Mayor, núm. 16.
Señores Borrell, hermanos, Puerta del Sol.
En Bilba.—Sr. D. José María Somonte, droguero.
En Alicante.—Sr. Soler.
En Málaga.—Sr. D. Jorge Hodgson.
En Barcelona.—Sr. D. Ramon Cayas, calle de Launder.
En Barcelona.—Sr. Fors.
" Sr. Martí y Arigas.
En Valladolid.—Sr. D. Mariano.
" Sr. D. Pixes Minguez.
En Gibraltar.—Sr. Roberts.
En Sevilla.—Sr. D. Ramon Piñal.
Y todos los principales droguistas y boticarios del país.